



An die

- Bezirksleiter/innen der IG Metall
- Präsidenten und Vorsitzende der M+E-Arbeitgeberverbände
- Hauptgeschäftsführer der M+E-Arbeitgeberverbände

16. Oktober 2020

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

das duale System und die betriebliche Ausbildung sind tragende Säulen zur Sicherung des Nachwuchses an qualifizierten Fachkräften. Die herausragende Bedeutung der dualen Ausbildung ist erst jüngst durch die Ergebnisse der jährlichen OECD Studie "Bildung auf einen Blick" untermauert worden. Das System stellt eine hohe Beschäftigungsfähigkeit sicher und wird eine Schlüsselrolle in der Erholungsphase nach der Corona-Krise spielen.

Auch vor diesem Hintergrund sollten wir alle Anstrengungen unternehmen, dass noch in diesem Jahr sowie im Ausbildungsjahr 2021 so viele Ausbildungsverträge – wie unter den gegenwärtigen Umständen möglich – abgeschlossen werden. Das gilt für die duale Ausbildung und das duale Studium gleichermaßen. Wir sind im Dialog mit dem Kanzleramt, wie eine Förderung weiterer Unternehmen durch den Ausbildungsbonus aussehen könnte.

Anregen möchten wir, Aktivitäten zur Gewinnung von jungen Menschen für eine duale Ausbildung zu verstärken, z. B. durch gemeinsame Veranstaltungen an allgemeinbildenden Schulen.

Es liegt in unserer Verantwortung, für möglichst viele junge Menschen Zugänge zum Arbeitsmarkt zu erhalten. Für viele ist der Zugang in diesem Jahr erschwert, auch bedingt durch Corona, da sich Abschlussprüfungen bei Studierenden verschieben, Praktikumsplätze nicht angeboten werden können und spürbar weniger Ferienbeschäftigte eingestellt werden. Damit fallen Möglichkeiten für die Unternehmen zur Rekrutierung von Fachkräften und Auszubildenden weg.

Wir fügen den Text eines Aufrufs zur Sicherung der Fachkräfte für die Metall- und Elektro-Industrie bei, der von IG Metall und Gesamtmetall getragen wird. Wir regen an, dass Sie diesen Aufruf bei Bedarf anpassen und damit dann gezielt auf die Betriebe und die regionale Presse zugehen.

Wir sind uns sicher, dass wir damit ein gemeinsames Anliegen verfolgen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Rainer Dulger

Präsident Gesamtmetall Oliver Zander Hauptgeschäftsführer

Gesamtmetall

Jörg Hofmann

1. Vorsitzender

IG Metall

Christiane Benner

2. Vorsitzende

IG Metall

Anlage